



Hohenrain, 08. Mai 2020

Informationen zur Wiederaufnahme des Präsenzunterrichts am 11. Mai 2020

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

Wir freuen uns, dass wir am 11. Mai 2020 unsere Schule öffnen und die SchülerInnen wieder vor Ort unterrichten dürfen. Es ist uns bewusst, dass wir die Kinder wieder an das Lernen vor Ort, im Klassenverband und unter weiterhin erschwerten Bedingungen heranführen müssen.

Gerne informieren wir Sie über unsere Schutzmassnahmen und weitere wichtige Punkte, die den Unterricht und den Schulalltag betreffen.

Grundsätzlich halten wir uns an die Hygieneregeln des Bundesamtes für Gesundheit (BAG) und an die Schutzmassnahmen und Richtlinien der Dienststelle Volksschulbildung.

Die Hygieneregeln des BAG (wie Hände waschen, kein Händeschütteln, etc.) gelten für alle weiterhin. Unter den SchülerInnen können und müssen die Abstandsregeln nicht eingehalten werden. Zwischen Lehrpersonen und zwischen Lehrpersonen und SchülerInnen soll ein Abstand von zwei Metern eingehalten werden.

Die allgemeinen Verhaltens- und Hygieneregeln gelten weiterhin

- Regelmässiges und gründliches Händewaschen mit Flüssigseife
- Kein Händeschütteln und keine Umarmungen bei der Begrüssung
- In Taschentuch oder Armbeuge husten und niesen
- Kein Essen oder Getränke teilen (Geburtstage müssen ohne Kuchen gefeiert werden)
- Regelmässiges und ausgiebiges Lüften der benutzten Räumlichkeiten

Allgemein wichtige Massnahmen

- Die Kinder werden von den Lehrpersonen über die korrekte Durchführung dieser Regelungen geschult und auf die Einhaltung hingewiesen.
- Die Reinigung der Oberflächen, Fenster- und Türgriffe, Treppengeländer sowie Waschbecken und WC-Infrastrukturen durch die Hauswartung wird verstärkt.
- In jedem Schulzimmer wird ein Arbeitsplatz mit einer flexiblen Plexiglasscheibe eingerichtet.
- Grundsätzlich findet der Unterricht ohne das Tragen von Masken statt. In den Lehrerzimmern sind bei Bedarf Masken und Handschuhe vorhanden.
- Erwachsene Personen, die nicht direkt im Schulbetrieb involviert sind, sollen das Schulareal meiden (z. B. wenn Sie als Eltern Kinder zur Schule bringen). Es darf keine Gruppierungen von Erwachsenen auf dem Schulareal geben.
- Bitte achten Sie darauf, dass Sie **Ihre Kinder nicht zu früh losschicken**, um Ansammlungen zu vermeiden.
- Nach dem Unterricht sollen die SchülerInnen **direkt nach Hause gehen** und das Schulareal verlassen.

Unterrichtsorganisation

Am Montagmorgen, 11. Mai 2020 beginnt der Unterricht für alle SchülerInnen in den Klassenzimmern. Der Sportunterricht am Montag entfällt. Die SchülerInnen sollen nach Möglichkeit am Montag sämtliches Schulmaterial in die Schule bringen.

Benutzung der Eingänge / Pausen

Die SchülerInnen benutzen wie gewohnt die Haupteingänge bei den Schulhäusern. Die SchülerInnen dürfen am Morgen und Nachmittag in die Schulzimmer gehen, sobald die Eingangstüren offen sind. Die Pausenzeiten bleiben für alle gleich. Auf dem Pausenplatz sind den einzelnen Stufen/Klassen verschiedene Plätze zugewiesen. Damit soll eine Durchmischung der Stufen/Klassen möglichst vermieden werden. Die genaue Zuteilung und das Rotationsprinzip wird den SchülerInnen am Montagmorgen von den Lehrpersonen mitgeteilt.

Schulpflicht

- Kinder dürfen und müssen wieder zur Schule gehen, solange sie nicht krank sind und nicht mit einer COVID-19 erkrankten Person in einem Haushalt leben.
- Bei Kindern, welche mit einer besonders gefährdeten Person im gleichen Haushalt leben, bitten wir Sie, eine Einschätzung über den Schulbesuch bei ihrem Arzt einzuholen. Wenn der Arzt spezielle Schutzmassnahmen in der Schule für notwendig hält oder von einem Schulbesuch abrät, setzen Sie sich bitte mit der Schulleitung in Verbindung, um dies zu besprechen.
- Kranke Kinder mit Fieber, Husten usw. bleiben, wie gewohnt, zu Hause.

Schülertransport

Da die Abstandsregel unter den SchülerInnen nicht eingehalten werden muss, ist auch der Schülertransport in der gewohnten Form möglich. Buskinder, die nicht mit dem Schulbus fahren, melden sich bei der Schulbusfahrerin ab. Der Fahrgastraum ist durch eine Plastikplane vom Chauffeur vollständig abgetrennt. Alle Kinder fahren im Fahrgastraum mit. Vorne dürfen weder Kinder noch Erwachsene mitfahren.

Schwimmen / Turnen

Die Geschäftsleitung des HPZH hat entschieden, dass die Schwimmhalle für diese Schuljahr komplett geschlossen wird. Der Hygieneaufwand und die Verhaltensregeln haben zu diesem Entscheid geführt. Anstelle von Schwimmen sollen auf der Primarschule bis zu den Sommerferien Turnen oder andere körperliche Aktivitäten stattfinden. Auch dürfen sich die SchülerInnen im gewohnten Rahmen umziehen und duschen.

Elterngespräche

Ausstehende Elterngespräche müssen durchgeführt werden. Diese können per Telefon, ... oder vor Ort stattfinden. Die Lehrpersonen entscheiden zusammen mit den Eltern über die Form.

Beurteilung / Zeugnisse

- In der 3. – 6. Primarschule werden im Zeugnis ausschliesslich Deutsch, Mathematik und Natur/Mensch/Gesellschaft benotet.
- Bei allen anderen Fächern muss auf eine Beurteilung mit Noten verzichtet werden. Im Semesterzeugnis wird „besucht“ eingetragen und ein Vermerk betreffend "Fernunterricht aufgrund der Coronavirus-Pandemie" aufgeführt.
- Aus diesem Grund erfolgt auch die Beurteilung von Lerninhalten bis zu den Sommerferien in den übrigen Fächern mehrheitlich ohne Noten.
- Die überfachlichen Kompetenzen werden wie gewohnt beurteilt. Dazu wird das Arbeitsverhalten von allen Fächern berücksichtigt.

Katholischer Religionsunterricht

Der Religionsunterricht wird nach dem bestehenden RU-Stundenplan wieder aufgenommen. Bei Änderungen werden die SchülerInnen direkt von den Religionslehrpersonen informiert.

Musikschule

Wie wir Ihnen bereits mitgeteilt haben, startet die Musikschule Hohenrain ebenfalls am 11. Mai 2020. Einzelunterricht und Kurse mit Kleingruppen bis maximal fünf Personen in einem Raum können stattfinden. Leider gilt die Wiederöffnung für grössere Ensembles und Chöre nicht. Diesbezüglich ist eine Entscheidung des Bundesrates für den 27. Mai 2020 angekündigt.

Ich möchte die Gelegenheit nutzen und mich bei Ihnen für Ihre grosse Unterstützung und Solidarität in dieser ausserordentlichen Zeit des Fernunterrichts ganz herzlich bedanken.

Sollte sich die allgemeine Lage wieder stark ändern, werde ich mich wieder bei Ihnen melden.

Ich wünsche allen ein erholsames Wochenende, den SchülerInnen einen erfolgreichen Schulstart und Ihnen liebe Eltern zu Hause wieder etwas mehr «Luft»!

Mit freundlichen Grüssen



Beat Felder, Schulleiter